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SÁBADO

Fundo Social de Artur Nogueira recebe 2 cadeiras 
de rodas após sucesso da campanha ‘Lacre Legal’
Mais uma vez, a cam-

panha ‘Lacre Legal’ foi um 
sucesso. O Fundo Social 
de Solidariedade de Artur 
Nogueira receberá duas 
novas cadeiras de rodas 
- fruto da parceria entre 
Prefeitura, escolas mu-

nicipais, comerciantes e a 
população em geral, que 
juntos, arrecadaram 188 
kg de lacres de alumínio 
para aquisição das cadei-
ras.

A entrega das mesmas 
será nesta quarta-feira 

(07), durante a Semana 
do Meio Ambiente 2023: 
“Cidade Verde, Futuro 
Sustentável”. Segundo a 
secretária da pasta am-
biental, Tamiris Artuzi, a 
campanha tem boa adesão 
desde que foi lançada, e 

além de auxiliar na causa 
social, também contribui 
com o meio ambiente.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comemora a con-
quista e destaca a im-
portância da campanha. 
“Essa aquisição é fruto da 

dedicação daqueles que 
sempre abraçam os proje-
tos sociais do município. 
Estamos muito felizes e 
gratos por esse resultado”, 
exclamou.

Em 2022, duas cadeiras 
de rodas também foram 

conquistadas através do 
trabalho realizado em par-
ceria com a Prefeitura e a 
comunidade nogueirense. 
A meta do Fundo Social é 
aumentar a arrecadação 
dos lacres em cada cam-
panha. 
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Prefeitura entregará
 prêmios do IPTU Premiado 

na Feira Livre deste
 domingo (11)

O vôlei de Artur Noguei-
ra brilhou na última sex-
ta-feira (02) ao conquis-
tar uma vitória histórica 
no Campeonato Paulista. 
Jogando em casa contra 
a equipe de Bebedou-
ro, o time masculino da 

Associação Desportiva 
de Voleibol (ADV) ven-
ceu por 3 sets a 2. Essa 
foi a primeira vitória 
da ADV na competição, 
um marco importante 
para a equipe. Para a 
técnica Karoll Laranja, 

as parciais refletem a 
intensidade e a disputa 
acirrada que marcou o 
confronto: 25 x 21, 26 
x 24, 21 x 25, 17 x 25 e 
15 x 10. Ela expressou 
a alegria e orgulho pela 
vitória inédita.

Comunidade católica 
celebra o Dia de Corpus 

Christi com missa e 
procissão

Prefeitura encerra Semana 
do Meio Ambiente com 
palestras e entrega de 

cadeira de rodas

A comunidade católica de 
Artur Nogueira celebrou 
o Dia de Corpus Chris-
ti com missa celebrada 
no Ginásio de Esportes 
Mauricio Sia e procissão 
que percorreu as prin-
cipais ruas da cidade. 

A missa foi celebrada 
às 15hrs e em seguida 
foi realizada a procissão 
que fez o percurso entre 
o ginásio de esportes e a 
Igreja Matriz de Nossa 
Senhora das Dores. As 
ruas por onde passou 

a procissão de Corpus 
Christi, como já é tradi-
ção na cidade, foram en-
feitadas com tapetes fei-
tos de serragem e outros 
materiais utilizados para 
fazer desenhos alusivos à 
data religiosa.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira concluiu com 
sucesso a Semana do 
Meio Ambiente intitu-
lada “Cidade Verde, Fu-
turo Sustentável”, nesta 
quarta-feira (07). A pro-
gramação da semana foi 
marcada por uma série de 

atividades engajadoras, 
com o objetivo de promo-
ver conscientização, edu-
cação ambiental e debates 
sobre os Objetivos de 
Desenvolvimento Susten-
tável (ODS). Autoridades 
e membros do público 
em geral se reuniram na 

Câmara Municipal nesta 
manhã para debater sobre 
a relevância da Agenda 
2030 e dos Objetivos de 
Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) na Adminis-
tração Pública, discutindo 
estratégias para a imple-
mentação.
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ARTIGOs

A INTOLERÂNCIA HUMANA E AS CONSEQUÊNCIAS 
NOS AMBIENTES ESCOLARES

DIA DAS NAMORADAS

POBRES ADOLESCENTES

Por Luciano Rocha

Vivemos com a re-
alidade incômoda das 
agressões constantes 
sofridas em ambiente 
escolar, o FAMOSO 
“BULLYNG ESCO-
LAR” está cada vez 
mais presente e traz 
grande preocupação 
dentro e fora das es-
colas. Segundo a lit-
eratura, não há termo 
equivalente na língua 
portuguesa, bullyng 
pode ser definido como 
“um conjunto de ati-
tudes agressivas, in-
tencionais e repetiti-
vas, adotado por um 
ou mais alunos contra 
outro(s), causando dor, 
angústia e sofrimen-
to”. Caracteriza-se por 
insultos, intimidações, 
apelidos cruéis e con-
strangedores, gozações 
que magoam profun-
damente, acusações 
injustas, atuação de 
grupos que hostilizam, 
ridicularizam e inf-
ernizam a vida de out-
ros alunos, levando-os 
à exclusão, além de 
danos físicos, psíqui-
cos, morais e materiais. 
Muitas podem ser as 
formas de olhar esta re-
alidade, já falei em out-

ras oportunidades so-
bre a SÍNDROME DO 
PEQUENO PODER, 
onde como forma de 
sentir-se mais PODER-
OSO do que realmente 
se é o ser humano aca-
ba por oprimir quem 
está abaixo dele seja 
na hierarquia familiar 
ou no trabalho, fato 
que afeta mais intens-
amente as crianças que 
por esta óptica estão na 
base da PIRÂMIDE DO 
PODER se sujeitan-
do aos maus tratos de 
quem estando infeliz 
com sua condição de 
PEQUENO PODER, 
desconta nelas suas 
frustrações, vivência 
que as ensina a agir da 
mesma forma. Tam-
bém já falei em outra 
oportunidade sobre a 
questão do “BODE EX-
PIATÓRIO” que pode 
ser entendido como a 
maneira que encon-
tramos para CULPAR 
o “outro” por nossas 
frustrações, encon-
trando razões para de-
positar todo nosso de-
scontentamento com 
nossa realidade na pes-
soa, grupo religioso, 
partido político, time 
de futebol, raça, entre 
outros que escolhemos 

para serem os BODES 
EXPIATÓRIOS de nos-
sas frustrações.

A manifestação dess-
es comportamentos 
– BULLYNG - reflete 
na maioria das vezes a 
realidade do dia a dia 
em família e na socie-
dade de modo geral, a 
INTOLERÂNCIA com 
o diferente não é ex-
clusividade de alunos 
dentro da escola, é algo 
que vemos constante-
mente e infelizmente 
aprendemos a aceitar 
como se fosse NOR-
MAL. A sociedade em 
que estamos inseridos 
é um reflexo do que so-
mos individualmente, 
as mazelas da alma 
humana podem ser 
CONTEMPLADAS na 
selvageria pela disputa 
de PODER seja qual for 
o poder a ser alcança-
do, o desrespeito com 
o diferente é aprendido 
nas ENTRELINHAS 
DA VIDA, a criança 
cresce vendo esta re-
alidade e muitas vezes 
sendo vítima direta da 
INFERNAL DISPUTA 
PELO PODER. Não é 
tão simples esclarecer 
as razões e dar soluções 
para a realidade do 
bullyng, mas convido o 

leitor para uma reflex-
ão sobre o assunto. Não 
dá para agir hipocri-
tamente diante deste 
problema se realmente 
se pretende resolvê-lo, 
como disse antes, este 
comportamento nas 
escolas reflete o que 
se vive no dia a dia. 
Os pais não conseg-
uem educar seus fil-
hos emocionalmente e, 
tampouco, sentem-se 
habilitados a resolver-
em conflitos por meio 
do diálogo e da nego-
ciação de regras. Op-
tam muitas vezes pela 
arbitrariedade do NÃO 
ou pela permissividade 
do SIM, não oferecen-
do nenhum referencial 
de convivência pautado 
no diálogo, na com-
preensão, na tolerân-
cia, no limite e no afeto.

A escola também 
tem se mostrado in-
abilitada a trabalhar 
com a afetividade. Os 
alunos mostram-se 
agressivos, reproduz-
indo muitas vezes a ed-
ucação doméstica, seja 
por meio dos maus-tra-
tos, do conformismo, 
da exclusão ou da falta 
de limites revelados em 
suas relações interpes-
soais.

Os professores não 
conseguem detectar os 
problemas, e muitas 
vezes, também demon-
stram desgaste emo-
cional com o resultado 
das várias situações 
próprias do seu dia 
sobrecarregado de tra-
balhos e dos confli-
tos em seu ambiente 
profissional. Muitas 
vezes, devido a isso, al-
guns professores con-
tribuem com o agra-
vamento do quadro, 
rotulando com ape-
lidos pejorativos ou 
reagindo de forma 
agressiva ao compor-
tamento indisciplinado 
de alguns alunos. O 
bulliyng escolar, como 
todas as outras formas 
de intolerância com 
o diferente, traz con-
seqüências danosas 
variadas á vida dos 
envolvidos. À “vítima”, 
pode desencadear no 
âmbito escolar o desin-
teresse pela escola, o 
déficit de concentração 
e aprendizagem, a que-
da do rendimento e 
a evasão escolar. No 
âmbito da saúde física 
e emocional, a baixa na 
resistência imunológi-
ca e na auto-estima, 
o stress, os sintomas 

psicossomáticos, tran-
stornos psicológicos, a 
depressão e o suicídio. 
Para os “agressores”, 
ocorre o distanciamen-
to e a falta de adaptação 
aos objetivos escolares, 
a supervalorização da 
violência como forma 
de obtenção de poder, 
o desenvolvimento de 
habilidades para futu-
ras condutas delituo-
sas, além da projeção 
de condutas violentas 
na vida adulta. Para os 
“espectadores”, que é 
a maioria dos alunos, 
estes podem sentir in-
segurança, ansiedade, 
medo e estresse, com-
prometendo o seu pro-
cesso socioeducacion-
al. Para resolver este 
problema crescente 
nas escolas creio ser 
necessário um verda-
deiro envolvimento 
nas questões relacio-
nadas e principalmente 
vejo a NECESSIDADE 
URGENE DE ABAN-
DONAR A HIPOCRI-
SIA e reconhecer nossa 
participação direta e/
ou indireta nesse prob-
lema seja como pais, 
educadores, cidadãos 
de uma sociedade que 
estimula a INTOL-
ERÂNCIA.

*Chico Fonseca

Era véspera do Dia 
dos Namorados. O ou-
tono brindava o Rio de 
Janeiro com uma tarde 
ensolarada e de tem-
peratura amena. Num 
passeio em família, es-
távamos entrando em 
um shopping, quando 
minha neta mais velha, 
então com oito anos, 
observou duas adoles-
centes de mãos dadas, 
em discreta atitude de 
namoro. Admirada, 
puxou a mão da mãe e 
perguntou:

- Mamãe, duas meni-
nas namorando! Pode?

- Pode, filha, algu-
mas pessoas preferem.

Resposta simples, 
sincera e suficiente, 

dada com a natural-
idade que o assunto 
deve ser tratado. Afinal 
de contas, a homoafe-
tividade é uma mani-
festação natural e nor-
mal da sexualidade e do 
sentimento humano.

Pensei em quantas 
crianças ficariam sem 
resposta, ou obteri-
am uma resposta con-
strangida, ambígua, 
de quem mais descon-
versa do que explica. 
Talvez até na tentati-
va de convencê-las de 
que haviam se engana-
do, apesar de todas as 
evidências de que era 
aquilo mesmo: uma 
manifestação de carin-
ho entre duas pessoas 
do mesmo sexo.

Percebo que a minha 

neta, hoje, encara com 
n a t u r a l i d a d e  e s s a 
questão. E isso não 
fará com que ela se 
torne homossexual, 
nem deixe de ser, se 
essa for sua natureza. 
Ela simplesmente re-
speita e acolhe. Aceita 
com empatia e até fica 
zangada quando perce-
be alguma atitude pre-
conceituosa em relação 
a alguma amiga.

Por que esse assunto 
ainda incomoda tan-
to? Por que ainda ten-
demos a achar que a 
atração física só pode 
acontecer entre gêner-
os opostos, se a reali-
dade nos mostra que 
não é bem assim? Se 
a mente humana é tão 
rica e diversificada em 

tantos outros aspec-
tos, por que haveria de 
ter apenas uma única 
forma de manifestar a 
sexualidade e o afeto?

Como disse o Dr. 
Drauzio Varella na tele-
visão: Se você se sente 
incomodado com a sex-
ualidade do seu vizinho 
ou do seu colega de tra-
balho, quem precisa de 
tratamento é você.

A aceitação natural 
da diversidade, tanto 
sexual quanto racial, 
é avanço civilizatório. 
E diz respeito a todos 
nós.

Nestes tempos de in-
tolerância, em que algu-
mas pessoas retrógra-
das ainda se sentem 
incomodadas com as 
diferenças da natureza 

humana ou com essas 
manifestações de carin-
ho, é hora de marcar 
posição.

Meninas e meninos, 
neste Dia dos Namora-
dos venham pra rua em 
bandos e em paz. Ocu-
pem as ruas, as praças, 
os shoppings. Vocês 
não precisam de faixas 
nem de cartazes. Basta 
virem de mãos dadas. 
Algumas pessoas ainda 
vão torcer o nariz ou ol-
har para vocês com ares 
de reprovação. Não tem 
problema, com o tempo 
elas se acostumam.

Que cada gesto de 
carinho entre vocês 
seja uma sementinha 
de tolerância plantada 
no coração das pessoas. 
Venham mostrar para 

o mundo que AMOR 
É AMOR. E que lugar 
de namoro, de demon-
strar afeto, é onde vocês 
quiserem.

*Chico Fonseca é au-
tor do livro Amores, 
Marias, Marés,

vencedor do concur-
so literário “Escritores 
Admiráveis”, publicado 
pela Editora Jangada.

O romance narra a 
história de amor entre 
duas jovens na cidade 
de São Luís dos anos 
60.

A tolerância, tanto 
de diversidade sexual 
quanto racial é um pro-
cesso, uma construção. 
Nessa construção,

o romance pretende 
ser mais um tijolinho.

*José Renato Nalini

Uma sociedade que 
não leva a educação a 
sério vive de algumas 
ondas de interesse. No 
tempo do “milagre bra-
sileiro”, pretendeu-se 
fazer com que todo 
brasileiro cursasse 
uma Universidade. Foi 
uma profusão de cur-
sos, que não deixam 
de encobrir certa per-
versidade. Promete-se 
um futuro radioso e 
lança-se o bacharel no 
mercado superado e 
sem perspectivas. 

Depois foi a onda 
da pré-escola. Desde a 
mais tenra idade, a cri-
ança tem direito a estar 

num ambiente propício 
ao desenvolvimento de 
suas aptidões. Con-
stroem-se creches, ata-
cam-se as filas de espe-
ra. Há quem propale 
que não existe criança 
sem vaga na pré-esco-
la. E isso é muito bom.

No ensino funda-
mental, remanesce o 
problema da alfabet-
ização. Onde as al-
fabetizadoras forma-
das pelo Curso Normal, 
cuja extinção foi um 
crime? As consultorias 
vendem projetos aos 
governos. E assim as 
coisas vão.

Só que ainda não 
chegou a hora do ado-
lescente. Ele é a maior 

vítima do anacronismo 
de nossa escola. No 
ensino fundamental, a 
idade dos alunos ain-
da autoriza se acred-
ite na manutenção da 
disciplina interna. Já 
no Ensino Médio, o 
adolescente percebe o 
fosso entre a escola e a 
vida. E não pactua com 
o que se escolheu para 
educá-lo. Desinteres-
sa-se, não consegue 
manter atenção diante 
das aulas expositivas, 
que já não transmitem 
coisa alguma. Daí a 
evasão. Salas ociosas e 
os barzinhos das ime-
diações sempre reple-
tos. 

Vive-se um dos mais 

contundentes ciclos 
schumpeterianos que 
a história já registrou. 
Uma destruição cri-
ativa que acaba com 
funções, profissões e 
empregos. A revolução 
no mercado de trabalho 
reclama aprendizagem 
contínua, ao longo 
de toda a vida útil da 
pessoa. O desenvolvi-
mento de habilidades 
transferíveis  como 
adaptabilidade, pens-
amento crítico, cria-
tividade e capacidade 
de resolução de prob-
lemas. O investimen-
to nas competências 
socioemocionais, nas 
habilidades negligen-
ciadas pelos currículos 

totalmente divorciados 
da vida real. 

Aprovou-se  uma 
nova Lei para o Ensi-
no Médio. A alegação 
de dificuldades su-
peráveis fez com que 
a promessa fosse para 
o lixo. Os adolescentes 
já acreditavam pouco 
em governo. Têm razão 
para desacreditar ain-

da mais. Pobres edu-
candos! Que futuro se 
lhes reserva?

*José Renato Nali-
ni é Diretor-Geral da 
UNIREGISTRAL, do-
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Geral da 
Academia Paulista de 
Letras. 
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FUNDO SOCIAL: 188 kg de lacres de alumínio foram arrecadados em parceria com escolas, comerciantes e população em geral

Fundo Social de Artur Nogueira recebe 2 cadeiras 
de rodas após sucesso da campanha ‘Lacre Legal’

Mais uma vez, a campa-
nha ‘Lacre Legal’ foi um 
sucesso. O Fundo Social 
de Solidariedade de Ar-
tur Nogueira receberá 

duas novas cadeiras de 
rodas - fruto da parceria 
entre Prefeitura, esco-
las municipais, comer-
ciantes e a população 

em geral, que juntos, 
arrecadaram 188 kg de 
lacres de alumínio para 
aquisição das cadeiras.
A entrega das mesmas 
será nesta quarta-feira 
(07), durante a Sema-
na do Meio Ambiente 
2023: “Cidade Verde, 
Futuro Sustentável”. 
Segundo a secretária da 
pasta ambiental, Tami-
ris Artuzi, a campanha 
tem boa adesão desde 
que foi lançada, e além 
de auxiliar na causa so-
cial, também contribui 
com o meio ambiente.
O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comemora a con-
quista e destaca a im-
portância da campanha. 
“Essa aquisição é fruto 
da dedicação daqueles 

que sempre abraçam os 
projetos sociais do mu-
nicípio. Estamos muito 
felizes e gratos por esse 
resultado”, exclamou.
Em 2022, duas cadeiras 
de rodas também foram 
conquistadas através 
do trabalho realizado 
em parceria com a Pre-
feitura e a comunidade 
nogueirense. A meta do 
Fundo Social é aumen-
tar a arrecadação dos 
lacres em cada campa-
nha.
A primeira-dama e pre-
sidente do Fundo Social 
de Solidariedade, Simo-
ne Sia Rissato, ressalta 
que as cadeiras con-
tribuem para melhor 
mobilidade e conforto 
da população atendida. 

“Precisamos garantir 
que o trabalho em prol 
das pessoas continue”, 
concluiu.

A CAMPANHA CONTI-
NUA
A campanha ‘Lacre Le-
gal’ é uma iniciativa da 
Prefeitura, através das 
Secretarias de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social, Saúde, Educa-
ção, Meio Ambiente e 
do Fundo Social de So-
lidariedade.
É um trabalho contínuo, 
portanto, sempre que 
forem alcançados 90 kg 
de lacres de alumínio - o 
equivalente a 140 garra-
fas cheias - será possível 
adquirir uma cadeira de 
rodas.

Para participar, a popu-
lação deve acumular os 
lacres em uma garrafa 
pet de 2 litros. Ao com-
pletar a garrafa, o parti-
cipante deve entrar em 
contato com a secretaria 
de Assistência e desen-
volvimento Social, que 
fará o recolhimento.
Já os comerciantes in-
teressados em apoiar 
a campanha deverão 
entrar em contato com 
o Fundo Social de Soli-
dariedade para solicitar 
um cartaz e adesivos. Os 
lacres serão recolhidos 
pelo Fundo Social de 
Solidariedade.
Outras informações po-
dem ser obtidas pelo te-
lefone (19) 3827-9700 - 
ramal 9321 ou 9830.

Da Redação

A Agência das Bacias 
PCJ, que atua como bra-
ço executivo dos Comitês 
PCJ, recebeu o “Prêmio 
Chico Mendes de Eco-
logia e Meio Ambiente” 
em reconhecimento aos 
seus importantes servi-
ços prestados para a pre-
servação da natureza na 
região. A homenagem foi 
concedida pela Comissão 
de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentá-
vel da Câmara Municipal 
de Piracicaba durante so-
lenidade realizada na noi-
te desta terça-feira, dia 6, 
no salão nobre “Helly de 
Campos Melges”. O even-
to fez parte das Semanas 
Integradas do Meio Am-
biente de Piracicaba (SI-
MAPIRA 2023).

O prêmio, previsto no 
Decreto Legislativo nú-
mero 05/1999, é outor-
gado anualmente a uma 
pessoa ou entidade não 
governamental que se 
destaque em ações a fa-
vor da natureza, do meio 
ambiente e dos interesses 
ecológicos em Piracicaba. 
A iniciativa foi dos verea-
dores do mandato coleti-
vo “A Cidade é Sua”, lide-
rado pela vereadora Sílvia 
Morales (PV). O mandato 
preside a Comissão de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável 
da Câmara Municipal de 
Piracicaba, e é responsá-
vel pela organização da 
Reunião Solene do Prê-

mio Chico Mendes.
Sérgio Razera, dire-

tor-presidente da Agên-
cia PCJ, expressou sua 
satisfação ao receber a 
premiação. A escolha da 
entidade se deve às suas 
ações voltadas ao Geren-
ciamento dos Recursos 
Hídricos nas Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí, que abrangem 
76 municípios, sendo 
71 paulistas e cinco mi-
neiros. “O Prêmio Chico 
Mendes representa, aci-
ma de tudo, uma hon-
ra, uma alegria muito 
grande. Olhando para o 
passado a gente vê que o 
Comitê e a Agência vêm 
dando a sua contribuição 
para melhorar a situação 
dos nossos rios, do nos-
so ambiente. Então, esse 
reconhecimento da Câ-
mara Municipal é muito 
importante, deixa a gente 
sempre muito animado. 
Apesar de termos mui-
ta dificuldade de ver as 
melhorias do dia a dia 
nas ações do Comitê e da 
Agência, a gente sabe que 
está melhorando e esse 
reconhecimento então 
nos alegra, nos anima a 
continuar trabalhando 
cada vez mais”, avaliou 
Razera.

Na avaliação de André 
Navarro, secretário-exe-
cutivo dos Comitês PCJ, 
a homenagem é um reco-
nhecimento ao trabalho 
que vem sendo desenvol-
vido nos últimos 30 anos. 
“Essa homenagem vem 

reconhecer o trabalho 
de 30 anos dos Comitês 
PCJ, iniciado lá em 1993 
pelo Comitê Paulista. A 
Agência é um fruto de 
todo esse trabalho, é uma 
instituição fundamental 
para que as deliberações 
aconteçam. Então o tra-
balho de planejamento 
feito pelos Comitês PCJ 
e o operacional feito por 
todos os funcionários en-
volvidos, hoje recebe um 
grande reconhecimento 
em nível municipal, mas 
também de todo o peso 
dessas instituições para a 
gestão de recursos hídri-
cos no Brasil. É um prazer 
estar presente aqui nessa 
homenagem e presenciar 
esse reconhecimento da 
importância da Agência 
PCJ para a preservação 
da nossa bacia”, enfatizou 
Navarro.

A vereadora Sílvia 
Morales, em nome do 
Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua”, falou sobre 
os esforços da Agência 
PCJ em prol da proteção 
e recuperação de nascen-
tes e rios. Nos 30 anos de 
atuação dos Comitês PCJ, 
foram investidos mais de 
R$ 800 milhões, princi-
palmente provenientes 
da cobrança pelo uso da 
água. Os recursos foram 
direcionados para ações 
relacionadas ao trata-
mento de esgoto, com-
bate às perdas de água, 
proteção de mananciais e 
outras áreas da gestão dos 
recursos hídricos. “Tem 

tudo a ver a Agência ser 
homenageada. É um prê-
mio local. Chico Mendes 
é um defensor da floresta. 
A floresta tem a ver com 
água. A água é atividade 
principal da Agência PCJ. 
Na verdade, a Agência é 
o braço executivo, o bra-
ço técnico dos Comitês 
PCJ. Então a gente achou 
assim, nada mais justo, 
mais emblemático, mais 
bacana do que estar ho-
menageando a Agência 
PCJ”, destacou Silvia.

Além de Razera, a 
Agência das Bacias PCJ 
foi representada pelos 
diretores Ivens de Oli-
veira (administrativo e 
financeiro) e Patrícia Ba-
rufaldi (técnica), o presi-
dente do Conselho Deli-
berativo, Paulo Tinel, e o 
presidente do Conselho 
Fiscal, Luiz Alberto Bus-
chinelli Carneiro, além 
de diversos colaborado-
res. A solenidade também 
contou com a performan-
ce teatral do ator Jhoão 
Scarpa, que interpretou o 
ambientalista Chico Men-
des, assassinado em 1988 
e que dá nome ao prêmio.

A premiação recebida 
pela Agência das Bacias 
PCJ é um reconhecimen-
to à importância de seu 
trabalho na preservação 
do meio ambiente e na 
gestão sustentável dos 
recursos hídricos. Com 
sua atuação abrangente 
e investimentos significa-
tivos, a Agência PCJ tem 
contribuído para a pro-

teção e recuperação dos 
rios e nascentes na região, 
promovendo um futuro 
mais sustentável para Pi-
racicaba e demais muni-
cípios das Bacias PCJ.

AVANÇOS
Um dos resultados 

mais significativos desses 
investimentos é o aumen-
to do tratamento de es-
goto nas Bacias PCJ, que 
passou de apenas 6% na 
década de 90 para cerca 
de 82% atualmente, com 
92,6% de coleta. Além 
disso, mais de R$ 2 mi-
lhões foram destinados à 
proteção de mananciais 
nos últimos anos, incluin-
do estudos, mapeamen-
to e restauração de áreas 
verdes em 382 proprieda-
des rurais nas Bacias PCJ. 
Mais de 178 mil mudas 
foram plantadas estrate-
gicamente em áreas de 
nascentes, meia encostas 
e topos de morros, com 
a meta de atingir 500 

mil árvores plantadas até 
2025.

Na área rural, também 
foram implantados mais 
de 40 quilômetros de cer-
camento em nascentes 
para evitar a invasão ani-
mal nas fontes de água, 
e outros 105 quilômetros 
estão em processo de im-
plantação. Por meio do 
Programa de Pagamentos 
por Serviços Ambientais 
(PSA), mais de R$ 1,5 mi-
lhão já foram destinados 
a pequenos proprietários 
rurais para que preser-
vem o meio ambiente e 
realizem reflorestamento.

A Agência PCJ também 
investiu R$ 2 milhões em 
geoprocessamento para 
mapear e orientar as áre-
as emergenciais que re-
querem recuperação am-
biental, além de mais de 
R$ 230 milhões direcio-
nados para melhorias na 
infraestrutura de trata-
mento de esgoto, visando 
a preservação das águas.

Da Redação

Na Semana do Meio 
Ambiente, a Ambev cha-
ma atenção para o hábito 
de consumo consciente: as 
garrafas retornáveis. Mais 
sustentáveis, os vasilha-
mes se tornaram a aposta 
da companhia para incen-
tivar a redução de resíduos 

e promover uma mudança 
de hábito do consumidor. 
Ao escolher pelos mode-
los, o consumidor paga 
apenas pelo líquido, eco-
nomizando até 10%, e ain-
da ajuda o meio ambiente, 
porque a garrafa vai e vol-
ta diversas vezes.

“Além das nossas ações 
durante o ano inteiro, 

aproveitamos essa data 
tão importante para con-
vidar os consumidores 
para o hábito de consumo 
e incentivar a adesão pe-
las garrafas retornáveis. 
Nossa intenção é mostrar 
que existem formas de 
cuidar do meio ambiente 
até mesmo com pequenos 
atos, ajudando a reduzir 

o lixo e apostando em al-
ternativas no dia a dia”, 
explica Caio Miranda, Di-
retor de Sustentabilidade 
da Ambev.

Com o objetivo de ter 
100% dos seus produtos 
em garrafas retornáveis ou 
que sejam feitas, em sua 
maioria, de conteúdo reci-
clado, até 2025, a compa-

nhia aposta nos benefícios 
dessa escolha. Além disso, 
a empresa vem aumen-
tando a disponibilidade 
de vasilhame no mercado, 
visando atender a uma de-
manda de consumo cada 
vez mais atenta aos cuida-
dos com o meio ambiente.

As garrafas podem ser 
adquiridas em mercados 

ou pontos de vendas par-
ceiros presentes em todo 
Brasil. E para quem prefe-
re não sair de casa, é pos-
sível pedir as retornáveis 
pelo Zé Delivery, aplicati-
vo de entrega de bebidas 
da Ambev, que também 
se encarrega da logística 
reversa, levando de volta o 
vasilhame vazio.

Agência das Bacias PCJ recebe o Prêmio Chico 
Mendes em reconhecimento às suas ações 

ambientais

Semana do Meio Ambiente: Ambev convida 
consumidores a apostarem nas garrafas 

retornáveis
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EDUCAÇÃO: Atividades educativas integram Semana do Meio Ambiente e incentivam a preservação da natureza

Nesta segunda-feira 
(05), dando continui-
dade à Semana do Meio 
Ambiente “Cidade Verde, 
Futuro Sustentável”, es-
tudantes da rede públi-
ca foram protagonistas 

de atividades educativas 
ambientais. Desde as 8h, 
gincanas estão sendo pro-
movidas entre os alunos, 
visando estimular a par-
ticipação e o aprendizado 
sobre temas relacionados 

à reciclagem e ecologia.
A iniciativa tem como 

objetivo principal sensi-
bilizar as crianças e jo-
vens para a importância 
da preservação do meio 
ambiente, promoven-
do ações sustentáveis no 
ambiente escolar e incen-
tivando a conscientização 
das famílias e comunida-
des. 

A secretária Tamiris 
Arturzi destacou a rele-
vância dessas atividades 
para despertar o interesse 
e o engajamento dos estu-
dantes em relação à pro-
teção ambiental.

“Acreditamos que é 
fundamental envolver 
as novas gerações des-
de cedo, para que elas se 
tornem agentes ativos na 
preservação da natureza. 
Por meio dessas ginca-

nas e outras atividades 
ao longo da semana, es-
tamos proporcionando 
um aprendizado prático 
e divertido, que contri-
buirá para a formação de 
cidadãos conscientes e 
responsáveis”, ressaltou a 
secretária.

Tal ação com os estu-
dantes atendeu os seguin-
tes Objetivos de Desen-
volvimento Sustentáveis 
(ODS) da Agenda 2030: 
ODS4 - Educação de Qua-
lidade; ODS11 - Cidades e 
Comunidades Sustentá-
veis; ODS12 - Consumo e 
Produção Responsáveis; 
ODS13 - Ação Contra a 
Mudança Global do Cli-
ma; ODS15 - Vida Ter-
restre; ODS17 - Parcerias 
e Meios de Implementa-
ção.

SEMANA DO MEIO 

AMBIENTE
Entre os dias 04 à 07 de 

junho, a Semana do Meio 
Ambiente tem proporcio-
nado uma programação 
diversificada, incluindo 
ações de conscientização, 
educação ambiental e de-
bates sobre os Objetivos 
de Desenvolvimento Sus-
tentáveis (ODS).

Tamiris Artuzi enfa-
tiza a relevância da pro-
gramação para a cidade 
e ressalta a necessidade 
de engajamento de todos 
na proteção do meio am-
biente. “A semana busca 
estimular a participação 
da população e fomentar 
uma maior conscientiza-
ção sobre a importância 
da preservação ambiental 
e de ações sustentáveis no 
município”, disse.

Neste domingo (04), 

na Feira Livre, foram 
ofertados serviços gratui-
tos de atendimento ve-
terinário, vacinação an-
tirrábica e triagem para 
castração de animais, por 
meio do Departamento 
de Proteção e Bem-Estar 
Animal (DPBEA) e Zoo-
nose.

Encerrando a Semana 
do Meio Ambiente, no dia 
07 de junho (quarta-fei-
ra), a Câmara Municipal 
de Artur Nogueira sediou 
um evento especial sobre 
os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável 
(ODS) da Agenda 2030, 
das 9h às 12h.

Autoridades e especia-
listas discutiram a impor-
tância desses objetivos na 
Administração Pública e 
apresentaram caminhos 
para a implementação.

Prefeitura promove conscientização ambiental 
entre estudantes de Artur Nogueira

Da Redação
 
O Conselho de De-

senvolvimento da Re-
gião Metropolitana de 
Campinas (RMC) e o 
Instituto Movimento 
Cidades Inteligentes 
(IMCI) apresentam na 
próxima segunda-feira, 
dia 12 de junho, ações 
e alternativas em solu-
ções tecnológicas, de 
gestão e de governança 
a serviço da educação. 
O levantamento integra 
um pacote de seis áreas 
estruturantes de coleta 
de dados e diagnósti-
cos do projeto Infrate-
ch – Gestão Pública In-
teligente, do IMCI, que 
auxilia as ações do Con-
selho de Desenvolvi-
mento da RMC. O even-
to será realizado na Sala 
Infante Dom Henrique, 
do Royal Palm Hall, às 
9h, em Campinas.

Além dos prefeitos 
da RMC, deverão par-
ticipar do evento secre-
tários municipais e o 
subsecretário de Con-

vênios com Municípios 
e Entidades Não-Go-
vernamentais, da Se-
cretaria de Governo e 
Relações Institucionais 
do Estado de São Pau-
lo, Ronaldo Camargo; o 
professor Caio Fontana, 
coordenador da Funda-
ção Vanzolini; Milton 
Burgese, representante 
da Latam Cloud Google 
Public Sector, e Eduar-
do Gomide, da Foredu-
cation EdTech.

“O evento é a conti-
nuidade dos seis eixos 
estruturantes que ini-
ciamos em março, com 
o tema saúde. Agora, 
com o tema educação, 
damos continuidade a 
essa estratégia, e ainda 
teremos mais quatro 
eventos cobrindo os de-
mais eixos da nossa pro-
posta, que são seguran-
ça, saneamento básico, 
energia e mobilidade”, 
explica o presidente 
do Conselho de Desen-
volvimento da RMC e 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis (MDB).  

“Esse evento, sobre 
educação, é muito im-
portante pelo caráter 
amplo, olhando para a 
governança da educa-
ção nos municípios, na 
relação de dados entre 
o Estado e a União, per-
mitindo que haja uma 
estruturação na coleta 
e organização de dados, 
desde os aspectos bási-
cos de educação, como 
a capacidade dos pro-
fessores de ensinar, a 
qualidade do ensino e 
métodos de gestão das 
escolas, até a capacita-
ção dos agentes públi-
cos, professores, dire-
tores e outros”, afirma 
o presidente do IMCI, 
Luigi Longo. “O Infra-
tech Educação tem um 
olhar para a política pú-
blica e também para a 
capacitação dos agentes 
públicos com relação ao 
tema Big Data”, com-
pleta.

“O governador Tar-
císio de Freitas possui 
um histórico de visão 
municipalista pelos ór-

gãos e entidades que 
dirigiu. Deste modo, 
saúda como bem-vinda 
toda e qualquer inicia-
tiva em que os municí-
pios são protagonistas, 
em especial aquelas em 
que se congregam em 
associações, aglomera-
ções ou consórcios. É, 
portanto, com satisfa-
ção que o Governo do 
Estado participa deste 
evento, apresentando 
suas novas políticas pú-
blicas, novas tecnolo-
gias e novas metas que 
imprimem qualidade 
aprimorada da gestão 
do Executivo estadu-
al junto às 645 cidades 
paulistas, benefician-
do ao final a população 
com melhores serviços”, 
afirma Ronaldo Camar-
go.

INFRATECH
A plataforma Infrate-

ch foi lançada em 2022, 
pelo Conselho de De-
senvolvimento da RMC, 
com o objetivo de de-
senvolver os municípios 

com foco em inovação, 
economia, eficiência e 
transparência. O proje-
to já conta com a certi-
ficação de 44 represen-
tantes das prefeituras 
que participaram do 
curso Infratech e estão 
aptos à sistematização 
da coleta de dados, com 
segurança e de maneira 
normatizada.

O objetivo do Infra-
tech é sensibilizar os 
agentes públicos para o 
entendimento dos be-
nefícios que o adequa-
do gerenciamento de 

dados pode trazer aos 
municípios e o impacto 
evolutivo que a tecnolo-
gia pode oferecer.

 SERVIÇO
Apresentação do “In-

fratech – Soluções para 
Educação”

Data: 12/06/2023
Horário: 9h
Local: Royal Palm 

Plaza Resort – Sala In-
fante Dom Henrique

Endereço: Av. Royal 
Palm Plaza, 277, Portão 
G - Jardim Nova Cali-
fórnia - Campinas

De Engenheiro Coelho
 
Na última sessão or-

dinária realizada na câ-
mara de vereadores de 
Engenheiro Coelho, uma 
turma muito especial foi 
homenageada no espaço 
legislativo. Acontece que 
desde 2020, o Anjos de 
Patas vem contribuindo 
para manter bem cuida-
dos muitos animaizinhos 
do Município.

A verdade é que esse 
grupo de sete mulheres 
tem feito a diferença na 
cidade e como forma de 
reconhecimento pelas 
ações executadas, a equi-
pe recebeu uma moção, 
entregue pelos vereadores 
Jorge do Banco e Washin-
gton Lopes. 

No entanto, o time que 
realiza essa tarefa solidá-
ria, faz o que faz unica-
mente pela força do amor 

à causa, tendo em vista 
que não há apoio do po-
der público em prol da 
entidade. Uma das funda-
doras da instituição, Eli-
zandra Heremann, expli-
ca que está cada dia mais 
difícil conseguir manter 
o atendimento aos bichi-
nhos.

Segundo ela, se não 
fossem as doações que re-
cebem de populares e ini-
ciativa privada, as coisas 
seriam mais complicadas, 
“no momento, nós temos 
um abrigo de gatos, nós 
resgatamos, castramos, e 
conseguimos os recursos 
por meio de rifas, brechó, 
Pix solidário, trabalhamos 
em eventos vendendo al-
guma coisa e pedimos do-
ações para poder manter 
o abrigo, é a única forma 
de renda que temos”.

Elizandra conta que 
o projeto começou em 

meio à pandemia, resga-
tando gatas que estavam 
abandonadas e ganhando 
filhotes no meio da rua. 
Ela lembra que pegava os 
bichinhos e os abrigava 
na casa do avô, que estava 
desocupada na ocasião.

Porém, os anos foram 
passando e o que começou 
como um trabalho solo 
voluntário, ganhou força 
e forma com a chegada de 
mais pessoas para fortale-
cer o trabalho. Jôse Rosa, 
Tamires Gomes, Grazielle 
Gondim, Paula Millares, 
Talita Huíla e Neiva Go-
mes, hoje compõe esse 
time forte em defesa dos 
anjinhos de patas.

Atualmente, são só 
sete mulheres – guerrei-
ras, batalhadoras e amo-
rosas – para cuidar de 50 
gatos que estão sob seus 
cuidados. Pense, é muito 
gato para pouca mulher 

e claro: recurso escasso. 
As meninas carecem ur-
gentemente de um espaço 
para que possam continu-
ar a prestar atendimento 
aos animaizinhos, já que, 
a casa do avô de Elizan-
dra, ainda hoje, é local 
onde realizam as ações. 
Mas agora, o proprietário 
está precisando do imó-
vel.

O grande dilema que 
as meninas do “Anjos” en-
frenta é que, sem recursos 
elas não têm como pagar 
o aluguel para um novo 
espaço.  

O vereador Jorge do 
Banco que vem apoiando 
a causa, explica que a mo-
ção foi feita também, no 
intuito de ajudar com que 
o projeto tivesse mais vi-
sibilidade, além disso afir-
ma que tem trabalhado e 
buscado meios de tentar 
conseguir uma sede para 

o “Anjos”.
Jorge do Banco é um 

dos responsáveis pela 
criação do Projeto da Co-
ordenadoria do Bem-Es-
tar Animal, o vereador 
explica que este foi o pri-
meiro passo dado a fim de 
legalizar as ações referen-
tes à causa animal no mu-
nicípio, “Fui um dos au-
tores deste projeto de lei, 
por quê? Porque teria que 
ser dado o primeiro passo 
para que viessem outras 
leis no intuito de legalizar 
a causa e ainda podermos 
contar com apoio do exe-
cutivo em prol desta luta”, 
disse.

O fato é que o Anjos 
de Patas precisa de verba, 
até mesmo para realizar a 
legalização dos documen-
tos, para que assim possa 
se tornar uma Ong reco-
nhecida oficialmente e 
contar com algum repasse 

oriundo do poder público, 
mas o problema é que isso 
é custo.  E entre investir o 
pouco dinheiro que con-
seguem em papéis buro-
cráticos e optar por pagar 
o veterinário para salvar a 
vida de um pet, a vida do 
bichinho é mais preciosa.

E por isso, a Elizandra 
deixa uma mensagem 
especial para você que lê 
esse texto: “Ajudem os 
protetores, se você não 
pode adotar, ajude com 
doações, faça Pix solidá-
rio, doe ração, acolha, eles 
precisam de ajuda e nós 
somos responsáveis por 
esses bichinhos aqui na 
terra”.

Você pode ajudar o 
Anjos de Patas realizan-
do um Pix solidário para 
o número: 28355591836 
(CPF de Jôse Rosa) além 
disso, siga-os no Insta-
gram: @anjosdepatas.ec

Educação é Tema de Evento da RMC no Royal Palm 
Plaza em Campinas 

Grupo Anjos de Patas recebe Moção de 
Congratulações em Engenheiro Coelho



Sábado, 10 de Junho de 2023 - 5www.jornalmais.net Jornal mais

MEIO AMBIENTE: Prefeito Lucas Sia (PSD) entregou duas cadeiras de rodas conquistadas pelo projeto Lacre Legal ao Fundo Social

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira concluiu 
com sucesso a Semana 
do Meio Ambiente in-
titulada “Cidade Verde, 
Futuro Sustentável”, 
nesta quarta-feira (07). 
A programação da se-
mana foi marcada por 

uma série de ativida-
des engajadoras, com 
o objetivo de promover 
conscientização, educa-
ção ambiental e debates 
sobre os Objetivos de 
Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS).

Autoridades e mem-

bros do público em geral 
se reuniram na Câmara 
Municipal nesta ma-
nhã para debater sobre 
a relevância da Agenda 
2030 e dos Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) na 
Administração Pública, 
discutindo estratégias 
para a implementação.

Representantes de 
Francisco Morato (SP) 
- cidade referência em 
implantação da Agen-
da 2030, palestraram 
sobre o assunto. Dentre 
eles, o procurador geral 
Dr. Thiago Gizzi; o se-
cretário de Finanças e 
Gestão Ricardo Costa; 
e a diretora de ODS e 
IEG-M Rosemeire Ro-
drigues.

O evento também 
debateu sobre a parti-

cipação cidadã como 
aliada na Agenda 2030. 
A conversa foi liderada 
pela fundadora e coor-
denadora do Delibera 
Brasil, Silvia Cervellini.

A secretária de Meio 
Ambiente, Tamiris Ar-
tuzi, enfatizou a im-
portância do encontro 
e destacou a relevância 
dos ODS para a Admi-
nistração Pública. “A 
implementação desses 
objetivos é fundamen-
tal para garantir um 
futuro sustentável para 
Artur Nogueira”, disse.

Marcaram presença 
os vereadores Adalber-
to di Lábio, Melinho 
Tagliari, Beto Baiano, 
Tenente Marcelo, e Ci-
cinho.

CADEIRAS DE RO-

DAS - LACRE LEGAL
No decorrer do even-

to, o prefeito Lucas 
Sia (PSD) entregou ao 
Fundo Social de Soli-
dariedade, represen-
tado pela presidente e 
primeira-dama Simone 
Sia Rissato, duas cadei-
ras de rodas adquiridas 
por meio do projeto La-
cre Legal.

A conquista foi pos-
sível graças à cola-
boração conjunta da 
Prefeitura, escolas mu-
nicipais, comerciantes 
e a população em geral, 
que se uniram para ar-
recadar 188 kg de lacres 
de alumínio, possibili-
tando a compra das ca-
deiras. A troca aconte-
ceu após parceria com 
o Instituto Encurtando 
Caminhos.

Sia (PSD) expressou 
satisfação e reconheci-
mento pela conquista 
alcançada. Ele destacou 
a importância da cam-
panha Lacre Legal e a 
dedicação daqueles que 
sempre apoiam os pro-
jetos sociais do municí-
pio.

“Estamos gratos por 
ver o comprometimento 
de todos em arrecadar 
os lacres de alumínio, o 
que possibilitou a aqui-
sição dessas cadeiras. 
Essa iniciativa mostra 
como pequenas ações 
podem ter um impacto 
significativo na vida das 
pessoas e reforça nosso 
compromisso em pro-
mover projetos sociais 
que tragam benefícios 
tangíveis para nossa ci-
dade”, frisou o prefeito.

Prefeitura encerra Semana do Meio Ambiente com 
palestra e entrega de cadeira de rodas

No dia 11 de junho, 
ocorrerá em Engenhei-
ro Coelho o mutirão da 
Campanha do Agasalho 
2023. Este evento é or-
ganizado pela Prefeitura 
de Engenheiro Coelho, 
sob a direção do Fundo 
Social de Solidarieda-
de, com o objetivo de 
arrecadar roupas e aga-
salhos em boas condi-

ções para distribuí-los a 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade social, 
principalmente durante 
períodos de clima frio.

Neste dia, com o 
apoio de amigos e par-
ceiros, como a equipe 
Pé na Lama, AA, Brutos 
Moto Clube, Adventista 
Moto Clube, Liberdade 
Moto Clube, MTB Bike 

For Him, Grupo GMC 
de caminhões, equipe 
Winner de corrida, Po-
lícia Militar e Guarda 
Municipal de Engenhei-
ro Coelho, os veículos da 
assistência social sairão 
do Barracão da Feira às 
8h da manhã e percor-
rerão todas as ruas da 
cidade arrecadando co-
bertores, agasalhos e 

meias.
O Fundo Social pede 

que as pessoas que fo-
rem fazer doações dis-
ponibilizem-nas em 
sacolas e que doem 
apenas itens que este-
jam em boas condições, 
limpos e prontos para 
serem usados, pois mais 
importante do que doar 
é fazê-lo com o coração.

O Centro de Atenção 
Psicossocial de Holam-
bra, o CAPS, passou a 
oferecer esta semana 
atividades de Horto-
terapia aos pacientes. 
O trabalho consiste no 
preparo da terra, plan-
tio, irrigação, manu-
tenção dos canteiros e 
colheita dos alimentos 

e tem como objetivos 
promover a integração 
social e incentivar a 
alimentação saudável, 
além de ser e um méto-
do de tratamento de su-
porte para promover o 
bem-estar físico e men-
tal dos atendidos.  

“Existem muitos es-
tudos que comprovam 

que o simples conta-
to com a natureza já é 
capaz de trazer bene-
fícios”, explicou João 
Pedro Gonçalves da 
Silva, enfermeiro res-
ponsável pela unidade. 
“Além disso, a prática 
melhora a questão físi-
ca, estimulando força e 
flexibilidade, aumenta a 

autoestima, proporcio-
na a integração social, 
melhora a concentração 
e estimula a memória. É 
um trabalho muito com-
pleto, que fica à disposi-
ção dos usuários todos 
os dias e que é condu-
zido com muito carinho 
pelo servidor Francisco 
Santiago”.  

O CAPS de Holam-
bra fica na Rua das Ca-
mélias, 298, no Centro. 
Ele funciona de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
17h. No local são ofere-
cidos atendimentos com 
equipe multidisciplinar 
composta por psiquia-
tra, psicólogo, terapeuta 
ocupacional, enfermei-

ro e assistente social, 
desde o acolhimento 
básico até o encaminha-
mento para a interna-
ção para pessoas com 
transtornos mentais, 
dependentes químicos, 
de álcool e em situação 
de rua. O telefone para 
mais informações é o 
(19) 3802-7976.

A Prefeitura de Holam-
bra entregou nesta segun-
da-feira kits contendo itens 
como banheira, fraldas, 
roupas, pomada de assa-

duras e sabonetes, para as 
gestantes que participa-
ram do tradicional Curso 
de Gestantes, desenvolvido 
há mais de quatro décadas 

em Holambra e realizado, 
atualmente, por um grupo 
de voluntárias com apoio 
do Fundo Social de Solida-
riedade. 

A atividade, gratuita e 
aberta a todas as futuras 
mamães da cidade, foi re-
alizada desde o dia 17 de 
abril na Associação Prínci-

pe Bernardo (APB). O cur-
so envolveu temas como a 
evolução da gravidez, con-
fecção de enxoval, tipos 
de partos e cuidados com 

o bebê. Uma importante 
iniciativa que faz muita 
diferença, todos os anos, 
na vida de diversas holam-
brenses!

Mutirão da Campanha do Agasalho 
acontece neste domingo em 

Engenheiro Coelho

CAPS de Holambra passa a oferecer Hortoterapia a 
pacientes

Prefeitura de Holambra entrega kits para 
participantes do curso de gestantes   
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PREMIAÇÃO: Ganhadores do micro-ondas, máquina de lavar roupas, Smart TV, geladeira e um automóvel levarão os prêmios para casa em 11 
de junho

Neste domingo (11), a 
Prefeitura de Artur No-
gueira realizará a entrega 
dos prêmios do Programa 
“IPTU Premiado” 2023. 
A cerimônia acontecerá 
durante a Feira Livre, a 
partir das 10h30, na área 
verde localizada entre as 
ruas Duque de Caxias e 
Adhemar de Barros.

A iniciativa tem como 
objetivo valorizar e reco-
nhecer os contribuintes 
que estão em dia com o 
Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU) do 
município.

Os sorteados terão a 
oportunidade de levar 
para casa um micro-on-
das, máquina de lavar 

roupas, Smart TV, gela-
deira e um automóvel. 
Para cada um desses 
itens, foi realizado um 
sorteio separado, o que 
significa que cinco mo-
radores serão agraciados 
durante o evento.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a im-
portância do programa e 
convidou todos os mora-
dores a participarem da 
cerimônia de entrega dos 
prêmios. “O Programa 
‘IPTU Premiado’ é uma 
forma de reconhecer 
aqueles que cumprem 
com suas obrigações fis-
cais e contribuem para o 
desenvolvimento do mu-
nicípio. Convidamos a 
todos para prestigiarem 
esse momento especial e 
celebrarem junto conos-
co”, disse o prefeito.

Sia (PSD) reforça que 
o Programa “IPTU Pre-

miado” é uma iniciativa 
que busca incentivar a 
adimplência dos con-
tribuintes e, ao mesmo 
tempo, fortalecer a arre-
cadação municipal para 
investimentos em áreas 
essenciais, como saúde, 
educação e infraestrutu-
ra.

O evento também 
contará com a presença 
de autoridades locais, re-
presentantes das secreta-
rias municipais e demais 
membros da Prefeitura. 
Além de uma participa-
ção dos músicos do Pro-
jeto Retreta.

OS GANHADORES
Carro 0 KM: Imóvel 

nº 01.0080.0560
Geladeira: Imóvel nº 

03.2540.0480
Máquina de La-

var Roupas: Imóvel nº 
01.0930.2530

Smart TV: Imóvel nº 
03.1780.0060

Micro-ondas: Imóvel 
nº 01.2010.3140

Confira a Certidão de 
Homologação do vence-
dores do IPTU Premiado 
<http://arturnogueira.
sp.gov.br/site/wp-con-
tent/uploads/2020/07/
Certidao-Homologacao-
-IPTU-Premiado.pd...>.

O SORTEIO
O sorteio foi realizado 

pela extração da Loteria 
Federal no dia 29 de abril. 
De acordo com o Decreto 
N°18/2023, a apuração 
dos sorteados considera 
os cinco últimos algaris-
mos do “Aviso de Lança-
mento”, o qual consta no 
carnê do IPTU - lendo-se 
da esquerda para a direi-
ta.

Caso o número apu-
rado no sorteio fosse 

superior ao último nú-
mero inscrito do total de 
contribuintes do Cadas-
tro Imobiliário Fiscal da 
Prefeitura de Artur No-
gueira, deveria-se passar 
para o segundo prêmio 
e assim sucessivamente, 
até encontrar o número 
igual ou inferior ao últi-
mo constado no “Aviso 
de Lançamento”.

LEI 3.496
A Lei 3.496 é de auto-

ria do vereador Melinho 
Tagliari (DEM) e tem 
por objetivo auxiliar, in-
centivar e incrementar a 
arrecadação de tributos 
municipais. Além disso, 
a legislação - sancionada 
pelo prefeito Lucas Sia 
(PSD) - visa estimular 
os contribuintes que es-
tiverem em dia e/ou pa-
garem pontualmente os 
impostos deles.

Prefeitura entregará prêmios do IPTU Premiado na 
Feira Livre de Artur Nogueira

Reportagem: Susi 
Baião 

Valmir Aparecido 
Luiz, de 62 anos, mora-
dor do bairro São José 
em Jaguariúna, foi o ga-
nhador do 4º Prêmio do 
Vida Cap Campinas, re-
alizado no domingo (4). 
Ele levou para casa um 

Corolla 0km e mais 20 
mil reais. 

A entrega dos prê-
mios aconteceu na tarde 
desta quarta-feira (7), 
no Bar do Cido no bair-
ro São José, local onde o 
sortudo comprou o Vida 
Cap. 

“Estou muito feliz, eu 
compro o Vida Cap há 

mais de dois anos, nunca 
tinha ganhado, sempre 
cheguei perto e dessa 
vez, deu certo. O dinhei-
ro vou usar para fazer 
uma reforminha na casa, 
já o carro vou curtir com 
a família”, disse Valmir. 

Comprando o Vida 
Cap, além de concorrer 
a valiosos prêmios, você 

ajuda o Hospital Boldri-
ni (Centro Infantil de 
Investigações Hemato-
lógicas Dr. Domingos A. 
Boldrini), cedendo o di-
reito de resgate do título. 
Os sorteios acontecem 
sempre aos domingos, 
às 9h da manhã, com 
transmissão ao vivo pela 
TV Band Campinas.

O Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo 
(TCE), aprovou no dia 
16 de maio, as contas da 
Câmara de Vereadores 
de Holambra no exercí-
cio de 2021. A informa-
ção foi transmitida ao 
vivo pela TV do Tribunal 
de Contas e o documen-
to, disponibilizado para 
consulta do Legislativo 
no início desse mês.

As contas correspon-
dem a gestão do verea-
dor e também atual pre-
sidente Mauro Sergio de 
Oliveira, o Serjão. A aná-
lise acontece de acordo 
com a Lei Complemen-
tar 101, de 4 de maio de 
2000, conhecida como 
“Lei de Responsabilida-
de Fiscal”, que estabele-
ce normas de finanças 
públicas, voltadas para 

a responsabilidade na 
gestão fiscal, a fim de 
dar transparência à ges-
tão pública.

Para Serjão, o resul-
tado é motivo de alegria 
e a afirmação de um 
trabalho em equipe, da 
mesa diretora, vereado-
res e dos servidores da 
Câmara, “essa aprova-
ção foi minha primeira 
enquanto presidente da 

Casa de Leis, pra mim 
pessoalmente é um or-
gulho e mostra a preo-
cupação e o bom uso do 
dinheiro público,” co-
menta.

No mesmo ano, vale 
ressaltar, a Câmara Mu-
nicipal de Holambra de-
volveu ao executivo, o 
valor de R$ 384.701,31 
mil em recursos do duo-
décimo.

Da Redação

O vice-presidente 
Geraldo Alckimin, o ex-
-presidente Michel Te-
mer, o ministro-chefe 
das Relações Institucio-
nais Alexandre Padilha 
e a ministra de Estado 
das Mulheres Aparecida 
Gonçalves estão entre os 
nomes já confirmados 
para a sexta edição do 
Conexidades, encontro 
nacional de prefeitos que 
será realizado na cidade 
de Jundiaí (SP), a partir 
do dia 13 de junho, para 
discutir e apresentar 
boas práticas em admi-

nistração pública.
Com o tema “Educa-

ção Tecnológica: a ferra-
menta de transformação 
das cidades”, o evento 
terá sua tradicional pro-
gramação de palestras 
com importantes e re-
nomados especialistas 
convidados como, por 
exemplo, a fundadora do 
Centro de Políticas Edu-
cacionais da Fundação 
Getulio Vargas (FGV), 
Claudia Costin, que parti-
cipará do primeiro painel 
que será realizado no dia 
14 de junho, e que terá a 
“Reconstrução Educacio-
nal” como título

Financiamento da 
saúde nos munícipios, se-
gurança pública, a força 
do empreendedorismo, 
as conquistas e desafios 
a serem vencidos pelos 
consórcios públicos, a ci-
dade e os animais, a força 
do empreendedorismo e 
o protagonismo dos mu-
nicípios na agenda cli-
mática do país estão en-
tre os assuntos que serão 
abordados nos painéis 
que serão apresentados. 
A programação completa 
do evento pode ser con-
ferida no site oficial do 
evento.

“O Conexidades é um 

dos maiores eventos vol-
tado para a administra-
ção pública e Jundiaí terá 
a oportunidade de rece-
ber autoridades e gran-
des especialistas para 
uma importante discus-
são sobre os temas pro-
postos. Além disso, apre-
sentaremos a cidade para 
importantes atores do 
setor privado com o ob-
jetivo de atrair mais in-
vestimentos que possam 
gerar emprego e renda 
para a nossa população”, 
afirma Luiz Fernando 
Machado (PSDB), prefei-
to da cidade de Jundiaí.

MULHERES - Uma 

iniciativa inédita de valo-
rização e reconhecimen-
to da participação das 
mulheres no poder públi-
co e na iniciativa privada 
é a criação do “Pavilhão 
Mulher”, um espaço

focado exclusivamen-
te a elas, tanto para o 
atendimento às primei-
ras-damas e presiden-
tes dos Fundos Sociais 
de Solidariedade, como 
também para prefeitas, 
vereadoras, gestoras pú-
blicas e empreendedoras.

“Nas últimas edições, 
nós já apresentamos um 
painel exclusivo dedica-
do às mulheres e, agora, 

teremos ainda mais uma 
oportunidade de dar voz 
à grandes nomes das 
causas femininas que 
vão debater temas como 
empoderamento, valo-
rização, justiça e empre-
endedorismo feminino”, 
afirma Silvia Melo, coor-
denadora geral do even-
to.

 Serviço:
6º Conexidades
“Educação Tecnoló-

gica: a ferramenta de 
transformação das cida-
des”

Data: de 13 a 17 de ju-
nho

Onde: Parque da Uva

Morador de Jaguariúna ganhou 
um Corolla e mais 20 mil reais no 

Vida Cap 

Câmara de Holambra tem contas de 2021 
aprovadas pelo Tribunal de Contas

Alckmin, Temer e Padilha são nomes confirmados 
em encontro nacional de prefeitos
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OPORTUNIDADE: Interessados devem se inscrever até o dia 22 de junho, no Sebrae; aulas terão início em 04 de julho

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e em 
parceria com o Sebrae, 
divulga as inscrições para 
o curso gratuito “Briga-
deiro Gourmet”.
Os interessados devem 
se inscrever até o dia 22 
de junho no Sebrae Ar-
tur Nogueira, instado na 
Prefeitura (sala 68). O 
endereço é Avenida XV 
de Novembro, 1.400, no 
Jardim Planalto.

Segundo a secretária de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Tatiane Gibertoni, 
“a iniciativa visa estimu-
lar o empreendedorismo 
local, fomentar a criação 
de novos negócios e for-
talecer a economia do 
município”.
?Tatiane reforçou que 
não é necessário cumprir 
requisitos para partici-
par. “?Essa é uma opor-
tunidade aberta a todos 
os interessados em apri-
morar suas habilidades 

na área da confeitaria, in-
dependentemente de sua 
formação ou experiência 
anterior”, frisou.

O CURSO
O curso será ministrado 
de forma presencial na 
Associação de Pais e Alu-
nos Excepcionais (Apae), 
de 04 a 21 de julho, sem-
pre das 18h às 22h. A 
Apae está localizada na 
Rua Ernesto Tagliari – 
2071, Pq. das Laranjei-
ras.

Com carga de 28 horas, a 
capacitação abordará os 
seguintes assuntos:
?•Higiene, manipulação 
e segurança dos alimen-
tos
•Conceito Mise en place
•Origem dos docinhos 
clássicos brasileiros: bri-
gadeiro
•Tipos de embalagens 
para brigadeiro gourmet.
•Tipos de brigadeiro 
gourmet
•Técnicas de produção de 
brigadeiro gourmet.

Prefeitura oferece curso gratuito de Brigadeiro 
Gourmet em Artur Nogueira

A comunidade cató-
lica de Artur Nogueira 
celebrou o Dia de Cor-
pus Christi com missa 
celebrada no Ginásio de 
Esportes Mauricio Sia e 

procissão que percor-
reu as principais ruas 
da cidade. A missa foi 
celebrada às 15hrs e em 
seguida foi realizada a 
procissão que fez o per-

curso entre o ginásio de 
esportes e a Igreja Ma-
triz de Nossa Senhora 
das Dores.

As ruas por onde 
passou a procissão de 

Corpus Christi, como 
já é tradição na cidade, 
foram enfeitadas com 
tapetes feitos de serra-
gem e outros materiais 
utilizados para fazer 

desenhos alusivos a 
data religiosa. Os tape-
tes foram confecciona-
dos por voluntários de 
diversas comunidades 
que compõem a paró-

quia.
Tanto a missa como 

a procissão contou com 
a presença de muitos fi-
éis de todas as comuni-
dades da cidade.

Da Redação

Neste sábado, 10 de ju-
nho, acontece a grande fi-
nal do Miss Universo São 
Paulo, às 21h, no Centro de 
Eventos do RibeirãoSho-
pping, em Ribeirão Preto. 
As 28 mulheres seleciona-
das para a final, já estão na 
cidade cumprindo uma in-
tensa agenda. Elas desem-
barcaram no último dia 06 
e, na sexta-feira, 09, par-
ticipam do desfile de pre-
liminar, onde apenas 16 
finalistas serão escolhidas, 
sendo 15 definidas pelo 
júri e 1 por voto popular. 
Porém, como todo con-
curso de Miss, o resultado 
parcial só será revelado na 
grande noite.

Todas participam da 
agenda de compromissos 
e da grande final. Uma 
novidade deste ano é que 
as notas não serão zeradas 
após desfile preliminar e 
sim somadas as demais 

notas no decorrer do con-
curso. “Esse ano o con-
curso terá como dinâmica 
acumular os votos da en-
trevista as notas da preli-
minar, e assim sucessiva-
mente, a escolha do top 16, 
top 10 e posteriormente 
top 05, para que possamos 
chegar na decisão da Miss 
Universo São Paulo 2023”, 
reforça Eder Ignácio, coor-
denador do MUSP.

Para 2023, a competi-
ção traz aos palcos o tema 
“Ultra Eclética”, onde será 
possível permear o univer-
so contemporâneo em vá-
rios momentos. A coroa da 
representante do estado 
de São Paulo no Miss Uni-
verso Brasil segue o mes-
mo tema, ela é inspirada 
na Fénix com o vermelho 
como destaque na pedra-
ria.

“A paleta de cor des-
te ano vem toda em cima 
do tema, que é chamada 
de Golden Red, perme-

ando os tons quentes das 
chamas como vermelho, 
dourado e preto. Em um 
dos blocos teremos nuan-
ces em prata no figurino 
do balé e, pontualmente, o 
branco será bastante usa-
do em momentos específi-
cos do espetáculo”, explica 
o coordenador.

Seguem na disputa as 
cidades de: Araras, Artur 
Nogueira, Assis, Barueri, 
Cajamar, Campinas, Cra-
vinhos, Cruzeiro, Gavião 
Peixoto, Guariba, Guaru-
lhos, Holambra, Ibaté, Ita-
pevi, Itararé, Jarinu, Jun-
diaí, Limeira, Piracicaba, 
Porto Feliz, Ribeirão Pre-
to, Santana de Parnaíba, 
São Caetano do Sul, São 
Carlos, São Paulo (capital), 
Socorro, Taubaté e Várzea 
Paulista.

 
PRÉ-SELETIVA PARA 

A FINAL
Na sexta-feira, dia 09, 

as misses terão um dia re-

pleto de desafios e compro-
missos. Após toda a produ-
ção de beauty, elas chegam 
ao Centro de Eventos do 
RibeirãoShopping às 09h 
e permanecem até às 17h, 
momento em que sairão 
em busca de uma das 16 
vagas finais. A preliminar 
será na PB Arts Gallery 
com um júri técnico para 
avaliação de desempenho, 
postura e beleza.

 “Beleza somente nun-
ca foi suficiente. Elas pre-
cisam ir além e mostrar 
muito mais do que a estéti-
ca nos apresenta, por isso, 
todas passarão por uma 
agenda de compromissos 
que vão desde visita a pa-
trocinadores até prepara-
ções de performance e des-
file para apresentação da 
final”, conta Eder Ignácio.

Durante o desfile pre-
liminar, as misses devem 
utilizar o traje de abertura, 
na sequência, biquíni preto 
cortininha e para finalizar 

a noite, um vestido longo. 
O desfile acontece entre às 
18h30 e 20h e é somente 
para convidados. Após a 
preliminar, elas irão usu-
fruir de um jantar super 
especial com trajes longos 
no charmoso restaurante 
The Same. 

 
COROAÇÃO FINAL
Não houve esforços 

para que a final do Miss 
Universo São Paulo seja 
um grande espetáculo de 
gala, prova disso é a coro-
ação final deste ano. Ain-
da seguindo o tema “Ultra 
Eclética”, a coroa da gran-
de campeã foi construída 
após diversas reuniões e 
é inspiração na Fénix, um 
pássaro da mitologia grega 
que ressurgia das cinzas.

 “Tivemos como inspi-
ração este ano a Fénix, na 
mitologia representa uma 
força maior que renasce 
das cinzas e vai de encon-
tro com o que queremos 

este ano. Que qualquer 
uma das nossas misses, in-
dependente das dores, das 
lutas e das guerras inter-
nas, renasçam das cinzas 
para que possam realmen-
te fazer jus a nossa coroa”, 
disse Eder Ignacio em co-
letiva de imprensa. 

 

SERVIÇO
Miss Universo São Pau-

lo
Quando: 10 de junho de 

2023
Onde: Centro de Even-

tos do RibeirãoShopping, 
em Ribeirão Preto

Horário: a partir das 
21h com transmissão pelo 
canal de streaming Soul 
TV - canal U Miss e TV 
Onix para a região de São 
Carlos

Ingressos: Podem 
ser adquiridos pelo site: 
https://www.sympla.
com.br/miss-universo-
-sp-2023__1976614

Comunidade católica celebra o Dia de Corpus Christi com 
missa e procissão

Miss Universo SP acontece neste sábado e as 28 candidatas 
já estão em Ribeirão Preto; candidatas de Artur Nogueira e 

Holambra estão entre as selecionadas



Sábado, 10 de Junho de 2023 - 8www.jornalmais.net Jornal mais

ADV bate Bebedouro e conquista 1ª vitória no 
Campeonato Paulista

O vôlei de Artur 
Nogueira brilhou na úl-
tima sexta-feira (02) ao 
conquistar uma vitória 
histórica no Campeona-
to Paulista. Jogando em 
casa contra a equipe de 

Bebedouro, o time mas-
culino da Associação 
Desportiva de Voleibol 
(ADV) venceu por 3 sets 
a 2. Essa foi a primeira 
vitória da ADV na com-
petição, um marco im-

portante para a equipe.
Para a técnica Karoll 

Laranja, as parciais re-
fletem a intensidade e 
a disputa acirrada que 
marcou o confronto: 25 
x 21, 26 x 24, 21 x 25, 17 x 
25 e 15 x 10. Ela expres-
sou a alegria e orgulho 
pela vitória inédita. 

“Esse é um momento 
especial para todos nós 
da ADV. Estamos con-
struindo uma história 
linda no voleibol pau-
lista, e essa primeira 
vitória representa um 
marco importante nes-
sa trajetória. Estou ex-
tremamente orgulhosa 
dos meus jogadores, que 

se dedicaram e deram 
o melhor em quadra. 
Ainda temos muito tra-
balho pela frente, mas 
esse resultado nos mo-
tiva a continuar cre-
scendo e buscando mais 
conquistas”, disse.

Karoll destaca que o 
time nogueirense tem 
competido ao lado de 
renomadas equipes da 
primeira divisão. E, 
mesmo sendo novata 
no campeonato, mos-
trou um desempenho 
surpreendente e con-
quistou uma vitória em-
blemática. 

O CAMPEONATO

O Campeonato Pau-
lista de Voleibol acon-
tece desde 1955, sendo 
a principal competição 
de clubes de vôlei mas-
culino do estado de 
São Paulo e o principal 
campeonato estadual 
do Brasil. Organizado 
pela Federação Paulista 
de Voleibol, o torneio 
é dividido em duas di-
visões: Especial e Pri-
meira Divisão.

O time que vencer a 
Primeira Divisão este 
ano tem a oportunidade 
de disputar na Divisão 
Especial em 2024.

Os jogos serão dis-
putados em chave úni-

ca, ou seja, todos contra 
todos. Artur Nogueira 
jogará 3 (três) partidas 
em casa e 4 (quatro) 
partidas em outras ci-
dades - definidas por 
sorteio.

O vencedor será clas-
sificado por pontos acu-
mulados ao longo das 
disputas, que de acor-
do com a organização, 
serão organizadas por 3 
sets de 25 pontos cada 
uma (em caso de em-
pate, haverá mais um 
set de 15 pontos). Os 
quatro melhores times 
se enfrentarão na semi-
final, e na final, somente 
um leva o título.

ESPORTES: Equipe da ADV venceu partida por 3 a 2 neste final de semana

Uma goleada de 5 a 
0 do Ajax sobre o Na-
cional marcou a aber-
tura do Campeonato de 
Futebol Master de Ho-
lambra, que ocorreu na 
última sexta-feira, dia 
2 de junho, no Estádio 
Municipal Zeno Capato. 
O atleta Vladimir Mar-
tins Machado marcou 3. 
Imigrantes e CSA empa-
taram em 1 a 1.

A segunda rodada da 
competição será nesta 
sexta, dia 9, a partir das 

19h, também no Muni-
cipal.  A entrada é gra-
tuita e aberta ao público 
(confira abaixo a tabela). 
“Tivemos duas boas par-
tidas, movimentadas, 
com nível muito alto”, 
avaliou o diretor muni-
cipal de Esportes, Pedro 
Paoliello Machado de 
Souza. “Faço um convi-
te para que a população 
compareça aos próximos 
jogos para torcer e pres-
tigiar as equipes. Essa 
vibração é sempre muito 

importante.”
Quatro equipes dispu-

tam o título do campeo-
nato. Os jogos ocorrem 
sempre no Estádio Zeno 
Capato. O time campeão 
e o vice, assim como o 
artilheiro, a defesa me-
nos vazada, o melhor 
jogador do campeonato 
e o melhor jogador da 
final receberão troféus 
e medalhas. A final está 
prevista para acontecer 
no dia 14 de julho, às 
19h30.

Confira os resultados 
da 1ª rodada:

Ajax 5 x 0 Nacional
Imigrantes 1 x 1 CSA

Confira a tabela de jo-
gos da 2ª rodada:

Sexta-Feira, 9 de ju-
nho, às 19h: Ajax x Imi-
grantes (Estádio Muni-
cipal)

Sexta-feira, 9 de ju-
nho, às 20h30: Nacional 
x CSA (Estádio Munici-
pal)

Aconteceu na manhã de 
domingo (04), o primei-
ro 1º Pedal “Mió da Vila”, 
realizado com apoio da 
Prefeitura de Cosmópo-
lis, através das Secretarias 

Municipais de Segurança 
Pública e Trânsito (GE-
PAR), Agricultura e Meio 
Ambiente, Saúde e Depar-
tamento de Turismo.

Os participantes per-

correram trechos rurais e 
trilhas nos bairros do Salti-
nho, Guatemozin, Fazenda 
Usina Ester e Quilombo, 
com paradas em pontos 
marcantes como o Cristo 

Redentor, localizada na 
propriedade da família Ba-
tistela.

O evento foi organiza-
do pelo Mió da Vila e Ga-
bbai Bike e Aventura, com 

os apoios de Panobianco 
Academia e Gere Lava-Rá-
pido, reunindo cerca de 70 
participantes, os quais per-
correram 35 quilômetros, 
em modo moderado de 

bicicleta.
O pedal contempla as 

ações de incentivo da Pre-
feitura aos eventos de saú-
de e bem-estar no municí-
pio

Goleada marca abertura do Campeonato de Futebol 
Master de Holambra

Pedal em Cosmópolis uniu diversão e contato com 
a natureza


